
VERBALE SEDUTA N° 13/2018 del 04/07/2018 

Convocato con nota prot. n. PE20180172 del 28/06/2018 presso la sede dell’Ordine degli Ingegneri della 

Provincia di Biella sita in Biella alla via Novara 01, si riunisce il Consiglio dell'Ordine degli Ingegneri della 

Provincia di Biella, con l'esame del seguente Ordine del Giorno: 

1) Lettura e approvazione verbali sedute precedenti; 

2) Audizione Dott. Alessandro Reategui su idoneità RC professionali; 

3) Comunicazioni del Presidente; 

4) Comunicazioni dei Consiglieri; 

5) Variazione Albo; 

6) Ratifica congruità parcella; 

7) Richiesta patrocini; 

8) Valutazioni e riscontro Assemblea su proposta nuovo Regolamento Quote; 

9) Richiesta nominativi; 

10) Situazione organizzazione eventi formativi ed eventuali richieste di riconoscimento/esonero CFP e 

verifica CFP iscritti; 

11) Varie ed eventuali. 

 
 

Il Consiglio, convocato per le ore 16.30 ha inizio alle ore 16.40. 

Sono presenti i Consiglieri dott. ingg.: Sergio Catozzo, Alberto Colucci, Donato Iazzolino, Nicola Mazzia 

Piciot e il Consigliere dott. ing. iunior Paolo Rolando. 

Il Presidente dott. ing. Marco Francesco e i Consiglieri dott. ingg. Antonello Bodo e Generoso De Rienzo 

come da comunicazioni pervenute saranno presenti a seduta iniziata. 

Il Consigliere dott.ing. Anna Porro come comunicato è assente. 

--- 

Vista l’importanza dei punti all’ordine del giorno e i Consiglieri presenti, il Consiglio inizia ad affrontare 

prioritariamente i punti n. 2), n. 1), n. 4), n. 3), e a seguire in ordine i rimanenti punti. 

--- 

 
 

2) Audizione Dott. Alessandro Reategui su idoneità RC professionali 

Il Consigliere ing. iunior Paolo Rolando presenta ai Consiglieri il Dott. Alessandro Reategui e introduce 

l’inizio dell’audizione inerente le nuove proposte, tipologie e aggiornamenti in materia di assicurazioni 

professionali. Il Dott. Reategui presenta la compagnia XL Catlin e la Blue Underwriting Agency, assicurazioni 

in grado di offrire un’ampia operatività tecnica e tariffaria, offrendo soluzioni assicurative specifiche per 

professionisti, società di capitali, cooperative, associazioni e fondazioni, consorzi e istituzioni finanziarie. 

--- 

Alle ore 17.00 entra in Consiglio il Consigliere dott. ing. Generoso De Rienzo. 

Alle ore 17.10 entrano in Consiglio il Presidente ing. Marco Francescon e il Consigliere dott. ing. Antonello 

Bodo. 

Il Presidente e i Consiglieri salutano i Consiglieri presenti e il dott. Alessandro Reategui che prosegue 

l’audizione. 

--- 

Attraverso l’ausilio di brochure, depliant e tabelle tariffarie, successivamente da inoltrare all’Ordine, il Dott. 

Alessandro Reategui segnala l’importanza delle polizze proposte con la segnalazione della circostanza: in 

quanto non è facoltà ma un obbligo comunicare immediatamente l’accaduto. La rapida segnalazione 

costituisce un elemento fondamentale della procedura per poter valutare l’eventuale indennizzo spettante. 

Ulteriori proposte assicurative, attraverso XL-Insurance, riguardano i modesti rischi di attività. Infine vengono 



mostrate le tariffe RC Professionale Convenzione Ingegneri (BI Broker): il costo assicurativo annuale e la 

franchigia sono tarati in base alle categorie di massimali e ai fatturati. Concludendo espone il questionario di 

Assicurazione RC Professionale Ingegnere con il quale inizialmente si raccolgono i dati dell’interessato al 

fine di un preventivo assicurativo. 

Attraverso breve dibattito si ringrazia dell’esposizione il Dott. Alessandro Reategui e si richiedono specifiche 

in merito ai seguenti punti: 

• coperture assicurative in caso di incarichi assunti a prestazione gratuita (ad esempio la partecipazione 

a Commissioni Locali) 

• coperture assicurative in caso di protezione informatica di dati (polizze Cyber-risk) 

• confronto pregi/difetti delle proposte assicurative presentate con ad esempio una tipica RC 

professionale standard 

• valutazioni nuovi obblighi in capo ai professionisti a seguito del Dlgs 50/2016 così come novellato dal 

Dlgs 56/2017 in merito alle garanzie contrattuali al momento degli incarichi. 

 Terminata l’audizione il Dott. Alessandro Reategui lascia la seduta, la quale prosegue con i punti all’ordine 

del giorno. 

Il Consiglio seguirà gli sviluppi delle specifiche richieste. 
 
 

1) Lettura e approvazione verbali sedute precedenti 

Il Presidente ing. Marco Francescon apre la seduta e dà lettura del verbale n.12/2018 del 20/06/2018 della 

seduta precedente. 

Il Consiglio approva il verbale n.12/2018. 

 
 

3) Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente ing. Marco Francescon espone le seguenti comunicazioni: 

 
 

3.1. Comunicazioni CNI 

3.1.1. Comunicazione Linee Guida sul funzionamento delle “Commissioni Pareri” 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta circ.n. 258/XIX Sess. da parte del CNI con 

oggetto “Linee Guida sul funzionamento delle Commissioni Pareri, e sulla procedura per il rilascio dei pareri 

di congruità sui corrispettivi per prestazioni professionali – nuova versione – approvata dal CNI nella seduta 

di Consiglio del 20 giugno 2016 – invio - considerazioni”. 

 Il Consiglio ne prende atto essendo pervenuta in data odierna, e si riserva data l’importanza della lettura e 

 dell’argomentazione di rimandare la trattazione nelle sedute successive. 

3.1.2. Comunicazione “Progettare la sicurezza nei luoghi di lavoro” 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta circ.n. 257/XIX Sess. da parte del CNI con 

oggetto “Progettare la sicurezza nei luoghi di lavoro: percorsi formativi, sistemi di gestione e case studies – 

Torino 13 luglio 2018”. 

Il Consiglio ne prende atto. 

Ulteriori comunicazioni, il Presidente e la Segreteria hanno già trasmesso ai Consiglieri le circolari del CNI; 

nessuna di queste risulta dover essere valutata in forma congiunta in Consiglio. 

 
3.2. Comunicazioni Varie 

3.2.1. Comunicazione Assemblea dei Presidenti – Rimini 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che in data 29/06/2018 ha partecipato all’Assemblea dei 

Presidenti svoltasi a Rimini e relaziona in merito alle tematiche trattate. Si evidenziano tra quelle più 

importanti: una maggiore sensibilizzazione sul rischio sismico con l’evento “Diamoci una Scossa – la prima 



giornata nazionale della prevenzione sismica in data 30/09/2018”, e i nuovi corsi sul BIM “Building 

Information Modeling” da organizzare a livello nazionale. Sullo Statuto tipo delle Federazioni è stata poi 

presentata la bozza finale già presentata in sede di Assemblea di Federazione dal delegato FIOPA nel 

Gruppo di Lavoro, ing. Antonio Zanardi. 

Il Consiglio ne prende atto e seguirà gli sviluppi. 

3.2.2. Comunicazione Festival Officine Permanenti 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta comunicazione inerente il Festival – Officine 

Permanenti del CNI, organizzato dal 19 al 20 luglio 2018 a Cagliari presso il Teatro Civico di Castello. 

Visti i numerosi impegni del Consiglio e del Presidente, e la sede del Festival – Officine Permanenti, il 

Consiglio non parteciperà ma condivide le tematiche trattate in programma. 

3.2.3. Comunicazione nuovo Consiglio Direttivo – Collegio dei Geometri 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta comunicazione da parte del Collegio dei 

Geometri e Geometri Laureati della Provincia di Biella, con la quale si informa gli Enti e le Autorità, dei 

nominativi del nuovo Consiglio Direttivo insediato in data 20/06/2018 per il quadriennio 2018-2022. Il 

Presidente eletto e riconfermato è il Geom. Marcello Mazzia Piciot. 

Il Consiglio ne prende atto e invierà comunicazione di augurio per l’elezione al Presidente. 

3.2.4. Comunicazione Avviso esplorativo individuazione operatori economici 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta comunicazione con oggetto “Avviso 

Esplorativo di individuazione di operatori economici da invitare a procedura negoziata”, con la quale si 

richiedono nominativi per servizio di redazione di uno studio di sostenibilità tecnico-economica e giuridico- 

amministrativa ed elaborazione di documenti urbanistici su immobili di proprietà comunale e statale e 

ricompresi nel PUVaT della Città di Pinerolo (TO). 

Il Consiglio informa gli iscritti tramite newsletter. 

3.2.5. Comunicazione Convoca Assemblea AIAB luglio 2018 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che a breve sarà indetta l’Assemblea AIAB e vi saranno i 

seguenti punti da trattare: 

• adozione Nuovo Statuto, 

• insediamento nuovi componenti in Assemblea, 

• nomina Nuovo Consiglio e istituzione della Commissione per l’Assunzione del/dei nuovo/i dipendente/i 

in quanto il personale di Segreteria, a fine 2018, è prossimo alla pensione. 

Il Presidente ing. Marco Francescon sottolinea che la carica di Presidente AIAB in seno al Nuovo Consiglio 

AIAB, dopo le modifiche affrontate nelle precedenti Assemblee AIAB, può essere ricoperta anche fa persona 

diversa dal Presidente degli Ordini associati. Inoltre i nuovi componenti dell’Assemblea AIAB saranno in 

numero pari a 7 e non 9, con la possibilità di coinvolgere persone esterne ai Consigli Direttivi associati. 

Pertanto il Presidente ing. Marco Francescon, chiede ai Consiglieri la disponibilità a partecipare 

all’Assemblea e propone che il nuovo candidato Presidente AIAB da parte degli Ingegneri sia una persona 

diversa da sé. Il Consiglio, dopo valutazione, individua nel nominativo del Consigliere Alberto Colucci il 

suddetto candidato Presidente. 

Il Consiglio proporrà l’ing. Alberto Colucci quale Presidente AIAB e valuterà le proposte di modifica dello 

 Statuto che verranno avanzate anche dall’Ordine Architetti 
 
 

4) Comunicazioni dei Consiglieri 

4.1. Comunicazione Consigliere Tesoriere ing. Nicola Mazzia Piciot – riscontro accettabilità 

pratiche edilizie 

Il Consigliere Tesoriere ing. Nicola Mazzia Piciot, come nelle precedenti sedute, sottolinea l’importanza e la 

necessità di affrontare, anche attraverso l’organizzazione di una serie di eventi, le modalità di presentazione 



e l’accettabilità di pratiche presso uffici delle amministrazioni locali, coinvolgendo anche altri Ordini e Collegi 

tecnici. Da un’ulteriore situazione riscontrata nella propria attività professionale, rinnova al Consiglio, le 

tematiche d’argomentazione. Le indicazioni sono la completezza e la correttezza di procedura delle pratiche, 

peraltro già note e riscontrabili nelle modulistiche on-line delle amministrazioni locali della Regione  

Piemonte, ma quest’ultime consentite nell’utilizzo di propri sistemi on-line di presentazione pratiche e anche 

di accettabilità. La conseguenza è che per la medesima pratica (ad esempio la denuncia di opere strutturali), 

ne conseguono modalità differenti a seconda dell’amministrazione ricevente, creando situazioni non chiare a 

chi deve presentare la pratica. Inoltre, vi sono alcuni punti da chiarire quali ad esempio la presentazione di 

una pratica di idoneità statica, per la quale può essere o non richiesta la marca da bollo. 

Attraverso breve dibattito il Consigliere Tesoriere ing. Nicola Mazzia Piciot propone di sensibilizzare gli iscritti 

e i tecnici delle Amministrazioni Locali, proponendo di effettuare una serie di eventi distinti. I Consiglieri 

propongono un evento con Ingegneri e Architetti, un altro con Geometri e Periti Tecnici ed infine un evento 

con i tecnici delle Amministrazioni Locali. Nella discussione di quanto proposto si sottolinea la difficoltà di 

comunicare con un unico referente che coinvolga le figure tecniche destinatarie. Il Consigliere ing. Donato 

Iazzolino interviene comunicando l’opportunità di avere un solo interlocutore, al di sopra delle parti, in modo 

da chiarire anche come procedere, condividendo la proposta con i Consiglieri ingg. Generoso De Rienzo e 

Nicola Mazzia Piciot. 

Il Consiglio, tramite il Presidente, inviterà i Presidenti di altri Ordini (Architetti) e Collegi Tecnici (Geometri e 

Periti Tecnici) ad incontrare il Prefetto per esporre la problematica e agire tutti secondo il medesimo intento. 

Si procederà o meno, dopo l’incontro, all’organizzazione degli eventi e all’invito alle Amministrazioni Locali. 

4.2. Comunicazione Consigliere Tesoriere ing. Nicola Mazzia Piciot – pagamenti elettronici 

Il Consigliere Tesoriere ing. Nicola Mazzia Piciot, informa il Consiglio in merito alla proposta di adeguarsi ai 

pagamenti elettronici dotandosi di POS, in quanto attualmente Banca Sella propone tariffe differenti e 

vantaggiose a seconda della tipologia di POS scelto (fisso, GPRS, Contactless) e in base a quanto transato 

annualmente dal dispositivo. Ad esempio si cita il costo di 15 euro al mese per un transato di diecimila euro 

all’anno. 

Il Consiglio, condivide la necessità di dotare AIAB di POS, con tipologia di tipo GPRS o Contactless, restano 

 in seno ad alcuni consiglieri dubbi sull’utilità per l’Ordine stesso. Si riscontra che tale strumento è utile in 

 sede AIAB anche per gli eventi condivisi ed esterni alla sede dell’Ordine. Inoltre il Consiglio, tramite il 

Consigliere Tesoriere ing. Nicola Mazzia Piciot, si informerà per la predisposizione del sito dell’Ordine al 

pagamento on-line dell’evento, tramite anche il portale della Banca, in modo da dare un servizio agli iscritti 

on-line e completo. 

4.3. Comunicazione Consigliere ing. Alberto Colucci – Commissione FIOPA e CertIng 

Il Consigliere ing. Alberto Colucci comunica che in un recente incontro in Commissione FIOPA si è parlato 

della certificazione delle competenze CertIng e sulle modalità che alcuni Ordini si debbono dotare alla 

richiesta di iscritti interessati. 

 Il Consiglio si relazionerà con la sede dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Torino in merito a CertIng, 

 predisponendo e dando la possibilità all’iscritto di recarsi a Torino per la certificazione delle competenze 

 oppure di recarsi alla sede dell’Ordine di Biella, per l’autenticazione della presenza, e lo svolgimento della 

certificazione  tramite  piattaforma  Webex  della  FIOPA.  La  scelta  della  sede  pertanto  è  effettuata 

 dall’interessato. 

Attualmente le competenze sono da calibrare con quelle presenti in CertIng, in modo da avere in futuro un 

riferimento univoco: mediante l’opzione di autocertificazione si segnalano altre competenze dell’iscritto 

interessato 

--- 



Alle ore 18,15 lascia la seduta il Consigliere Tesoriere dott. ing Nicola Mazzia Piciot, per impegni presi in 

precedenza. 

--- 

4.4. Comunicazione Consigliere ing. Alberto Colucci – risposta Funzionario ing. Giuseppe Zulli 

Regione Piemonte 

Il Consigliere ing. Alberto Colucci comunica che ha ricevuto risposta in merito al quesito inviato in modo 

formale al Funzionario Direzione Ambiente della Regione Piemonte, ing. Giuseppe Zulli. Il quesito  

riguardava l’installazione di canne collettive ramificate a servizio di generatori di calore più moderni operanti 

a temperature più basse, sottolineando le conseguenti problematiche inerenti i dispositivi di sicurezza e le 

modifiche da apportare alle canne esistenti. La risposta, da parte del Funzionario, è stata comunicata 

verbalmente e non in modo formale, non peraltro risolutiva delle problematiche esposte in quanto in sede di 

verifica i generatori devono ottemperare al valore di rendimento minimo di legge e al rispetto dei parametri 

riguardanti le emissioni, ad esempio gli ossidi di azoto. Conclude che i limiti da rispettare in futuro verranno 

abbassati in modo da contenere ulteriormente le emissioni inquinanti. 

Il Consiglio, esprime biasimo sulla modalità di risposta da parte del Funzionario auspicando uno sviluppo 

futuro risolutivo. 

4.5. Comunicazione Consigliere ing. iunior Paolo Rolando – attività professionale laurea triennale 

Il Consigliere ing. iunior Paolo Rolando comunica che ha risposto alla comunicazione, verbalizzata nelle 

precedenti sedute, con la quale si richiedevano le possibili attività professionali che si possono svolgere con 

laurea triennale. La risposta comunicata è stata che attualmente a livello nazionale si stanno attuando delle 

modifiche in merito a competenze ed attività per le lauree triennali, e che pertanto è auspicabile possedere 

un titolo di studio di laurea magistrale o quinquennale; peraltro tale risposta è stata condivisa da proponente 

del quesito al Consigliere ing. iunior Paolo Rolando Rolando. 

Il Consiglio prende atto della comunicazione. 
 
 

5) Variazioni Albo 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che sono pervenute le seguenti variazioni all’Albo: 

5.1. Cancellazione ing. Clemente Ricca 

E’ pervenuta richiesta di cancellazione da parte dell’iscritto dott. ing. Clemente Ricca, n. A 95 Sezione A 

settore a-b. Si provvede alla cancellazione dell’iscritto con decorrenza odierna. 

Il Consiglio prende atto della cancellazione con decorrenza odierna. 

5.2. Nuova iscrizione ing. Lorenzo Cacciamali - Trasferimento in entrata all’Ordine 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica l’avvenuta iscrizione all’Albo degli Ingegneri della Provincia di 

Biella, da parte del dott. ing. Lorenzo Cacciamali (CCCLNZ81S13D938Y), laureato in Ingegneria Civile e 

proveniente dall’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Vercelli. 

Il Consiglio ne prende atto. Il numero di iscrizione del dott. ing. Lorenzo Cacciamali A 552 Sezione A settore 

a, con decorrenza odierna. 

 

6) Ratifica congruità parcella 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta all’Ordine la richiesta di parere di congruità 

di parcella relativa ad onorari per prestazioni professionali, collaudo statico strutture, di edificio residenziale 

bifamiliare nel Comune di Verrone (BI) da parte dell’iscritto dott. ing. Valter Cisaro. 

Il Consiglio ratifica il parere di congruità espresso dal nominato Responsabile del Procedimento, Consigliere 

ing. Donato Iazzolino. 



Inoltre il Consiglio comunicherà il nominativo dell’iscritto Valter Cisaro al Consiglio di Discliplina, in quanto 

stante la risposta del CNI per analogo caso, si è proceduto alla congruità e validità della prestazione ma in 

 assenza di CFP minimi dell’iscritto. 
 
 

7) Richiesta patrocini 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta comunicazione con oggetto “Restructura – 

Riqualificazione, Recupero, Ristrutturazione. Torino – Lingotto Fiere, 15-18 novembre 2018” con la quale si 

richiede, al presente Ordine, il patrocinio. 

Il Consiglio concede il patrocinio gratuito inerente la manifestazione, ma non eroga CFP. 
 
 

8) Valutazioni e riscontro Assemblea su proposta nuovo Regolamento Quote 

Il presente punto all’ordine del giorno viene rimandato alla seduta successiva. Si verbalizza solamente, che 

in sede di Adunanza Generale svoltasi in data 21/06/2018, è stato ratificato il Bilancio Consuntivo 2017 con 

n.82 voti favorevoli, n.2 voti astenuti e nessun voto contrario. 

Il Consiglio rimanda il presente punto alla seduta successiva. 
 
 

9) Richiesta nominativi 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta comunicazione da MR Abitare s.r.l. con la 

richiesta della nomina di una terna di collaudo per opere in cemento armato relativa alla costruzione di 

edificio unifamiliare con autorimessa e ripostiglio esterno nel Comune di Vigliano Biellese. 

Il Consiglio approva e nomina la terna n. 15 O, con i nominativi degli iscritti dott. ingg: Pietro Perona, Luca 

Rosazza Manuel e Fabrizio Stanzani. 

 

10) Situazione organizzazione eventi formativi ed eventuali richieste di riconoscimento/esonero 

CFP e verifica CFP iscritti 

10.1. Comunicazione richiesta esonero CFP ing. Saladino Piera 

Il Presidente ing. Marco Francescon comunica che è pervenuta richiesta di esonero CFP da parte dell’iscritta 

ing. Saladino Piera (SLDPRI86C61I829R), n. A 543 Sezione A settore a, per richiesta maternità relativa al 

periodo dal 09/06/2018 al 08/06/2019 per complessivi 30 CFP. 

 Il  Consiglio   ne   prende   atto   e  accetta   la  richiesta  di  esonero   secondo   le  “Linee   di  indirizzo   per 

 l’aggiornamento della competenza professionale TESTO UNICO 2018”, secondo art 11 – paragrafo 11.1 

 “Maternità o paternità”. 
 
 

11) Varie ed eventuali 

Nessuna comunicazione. 

 
 

Non essendo null’altro all’ordine del giorno, la seduta termina alle ore 19,35. 

Il prossimo Consiglio è previsto in data 25/07 alle ore 17.00. 

 
Il Segretario Il Presidente 

dott. ing. Sergio Catozzo dott. ing. Marco Francescon 

 


